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«МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ» В САРАТОВЕ12 ООББЩЩЕЕССТТВВОО

КК
ак рассказала первый
заместитель министра
здравоохранения Сара�
товской области Лари�
са Твердохлеб, нацп�

роект заставил региональные и му�
ниципальные органы власти заду�
маться о развитии здравоохране�
ния и начать вкладывать в него
деньги. Ведь обязательным усло�
вием нацпроекта являлось софи�
нансирование из областного бюд�
жета всех его направлений. Кроме
того, нацпроект наглядно продемо�
нстрировал, сколько еще нужно
сделать для того, чтобы вывести
медицину на нужный уровень.

За три года Саратовская об�
ласть получила по нацпроекту 3,4
миллиарда рублей, что позволило
осуществить широкомасштабные
мероприятия по укреплению ресурс�
ной базы медицинских учрежде�
ний. Это около 16 процентов всех
затрат области на поддержание и
развитие регионального здраво�
охранения. А началась реализация
национального проекта «Здо�
ровье» три года назад с доплат
первичному звену медико�сани�
тарной помощи. Неслучайно пра�
вительство обратило внимание
именно на эту, самую многочис�
ленную службу, где происходит
первый контакт больного с вра�
чом. В итоге даже фельдшерско�
акушерские пункты (а их в области
около 1000), всегда испытывав�
шие дефицит кадров, сегодня
укомплектованы.

Обеспечено кадрами звено
скорой и неотложной медицинской
помощи. Открыты дополнительные
посты и отделения. Причем если
раньше скорая медицинская по�
мощь была недоступна сельчанам,
то сегодня Саратовская область
имеет лучшие показатели по РФ. В
регионе в среднем на три тысячи
населения имеется один пост,
охват скорой и неотложной по�
мощью (и для работников села в
том числе) стопроцентный.

Одним из главных направле�
ний нацпроекта стало обеспечение
оборудованием. За три года об�
ласть получила более тысячи еди�
ниц медицинской техники. В ре�
зультате полностью укомплектова�
ны все звенья первичной медико�
санитарной помощи. Служба родо�
вспоможения и детства оснащена
сегодня на 85 процентов, поликли�
ники и ЦРБ – на 95. Поэтому с пол�
ным правом можно сказать, что
проблема оснащения диагности�
ческим оборудованием у нас реше�
на. Сейчас главная задача, чтобы
оно работало с нормативной на�
грузкой.

Произошла настоящая рево�
люция и с введением родовых сер�
тификатов. Сегодня более 90 про�

центов всех родов происходит при
оформлении этого документа, ко�
торый и является источником фи�
нансирования. Если раньше сред�
ства по родовым сертификатам
шли только в женские консульта�
ции и родильные отделения, то на
сегодняшний день и узкие специа�
листы, наблюдающие ребенка до
года, получают доплаты. По родо�
вым сертификатам за три года по�
лучено 640 миллионов рублей. Из
них более 50 процентов пошло на
оплату труда всех специалистов, в
том числе акушерок, санитарок.
Остальные — на приобретение ви�
таминов для беременных, допол�
нительных лекарственных препа�
ратов, одноразовых технологий и
оборудования.

Очень многое в службе родо�
вспоможения было сделано и за
счет софинансирования нацпроек�
та из областного бюджета. Практи�
чески во всех родильных домах
проведен капитальный ремонт.
Открыт Вольский перинатальный
центр, где созданы все условия не
только для рожениц, но и для ново�
рожденных, которым необходима
высококвалифицированная меди�
цинская помощь. Будет организо�
вано еще несколько таких центров
– областной перинатальный центр
в Саратове, а также в Балашове и
Балакове, где сейчас идет рекон�
струкция роддомов.

Особое внимание все эти годы
уделялось обучению и сертифика�
ции медицинских работников. Ведь
кадровый потенциал – самое глав�
ное звено в оказании медпомощи.
Если нет квалифицированных кад�
ров, никакое современное обору�
дование не спасет. За счет феде�

ральных средств за три года обуче�
но 740 врачей. И сегодня можно го�
ворить о стопроцентной сертифи�
кации врачей в первичном и общем
лечебном звене.

Еще одно реально финансиру�
емое мероприятие нацпроекта —
дополнительная диспансеризация.
Если в 2007 и 2008 годах медос�
мотр проходили определенные
группы населения, скажем, те же
работники бюджетной сферы, то
теперь это могут сделать все рабо�
тающие жители губернии. К слову,
на обследование каждого пациента
из федерального бюджета выделя�
ется более тысячи рублей.

Другое профилактическое
направление – вакцинация в целях
предотвращения различных ин�
фекций – также финансировалось
в рамках нацпроекта. За три года в
область поступило вакцины на 140
миллионов рублей. И сразу почув�
ствовался эффект — снижение за�
болеваемости гепатитом, красну�
хой, в этом году Саратовскую гу�
бернию минула эпидемия гриппа.
Кстати, вакцинация от гриппа про�
ходила и за счет средств областно�
го бюджета. Практически по каждо�
му направлению шло софинанси�
рование.

Для больных гепатитом, для
ВИЧ�инфицированных были полу�
чены за счет федерального
бюджета препараты на 220 мил�
лионов рублей. Теперь более ты�
сячи ВИЧ�инфицированных прохо�
дят постоянное комплексное ле�
чение, хотя каждый больной в год
обходится государству в 700�800
тысяч рублей.

Национальный проект «Здо�
ровье» помог и в решении пробле�
мы дополнительного лекарствен�
ного обеспечения (ДЛО). Больные
сахарным диабетом, онкологичес�
кой патологией, заболеваниями
крови получают все необходимые
препараты. Если в 2005 году на до�
полнительное лекарственное обес�
печение по целевым программам
выделялось всего 200 миллионов
рублей, то в этом году – миллиард
рублей из всех источников. Это оз�
начает, что дорогостоящая лекар�
ственная терапия стала доступной
для населения. Так же как и высо�
котехнологичные виды лечения. И
не только в федеральных клиниках
Москвы, Питера, Новосибирска,
Казани (кстати, за три года здесь
пролечено более 15 тысяч жителей
нашей области). Часть услуг по вы�
соким технологиям оказывается и
в Саратове, в таких медучреждени�
ях как ортопедический институт,

НИИ кардиологии, областная кли�
ническая и областная детская
больницы, новый кардиоцентр.

Закуплен линейный ускори�
тель для онкологического центра,
но так как нагрузка на него сегодня
очень большая, принято решение о
строительстве двух каньонов с
целью установки нового современ�
ного оборудования для лучевой те�
рапии.

Оказывается помощь и паци�
ентам с тяжелыми хроническими
заболеваниями. К примеру, лече�
ние больного с хронической почеч�
ной недостаточностью обходится
примерно в 500 тысяч рублей в год,
но тем не менее в регионе стара�
ются сделать все, чтобы облегчить
участь этих пациентов. Уже откры�
та четвертая смена в областной
клинической больнице, где необхо�
димые для здоровья и жизни паци�
ентов процедуры будут проводить�
ся даже ночью, до тех пор, пока не
откроется новый гемодиализный
центр.

Однако стоит отметить, что в
этом году нацпроект «Здоровье»
претерпел некоторые изменения.
Многие направления сохранились,
но появились и новые. На днях гу�
бернатор области Павел Ипатов
подписал соглашение между Ми�
нистерством здравоохранения и
социального развития РФ и прави�
тельством Саратовской области о
реализации в 2009 году мероприя�
тий, направленных на формирова�
ние здорового образа жизни,
включая сокращение потребления
алкоголя и табака. Десять консуль�
тационных кабинетов появится не
только в Саратове, но и в крупных
районных центрах области. На это
будет затрачено 6,8 миллиона руб�
лей федеральных и 2,5 миллиона
областных средств.

В минздраве области надеют�
ся, что мы войдем и в программу
по развитию медицинской помощи
по нейрососудистой патологии, и
тогда будет создано несколько
центров по лечению инсультов.
Особое развитие получит служба
медпомощи при дорожно�транспорт�
ных происшествиях.

Программы по всем этим на�
правлениям уже разработаны на
федеральном уровне и реализуют�
ся в некоторых регионах. По сло�
вам Ларисы Твердохлеб, и у нас
есть шанс на новый импульс в раз�
витии региональной системы здра�
воохранения.

Ольга ПОГОЖИНА.
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8 июля состоялось торжест�
венное вручение дипломов выпуск�
никам ЮИПА, получившим в стенах
этого уникального, единственного
в стране вуза, созданного специ�
ально для сельской молодежи,
высшее юридическое образова�
ние. Более 300 человек пополнили�
ряды юристов, получив дипломы
государственного образца об
окончании Саратовской государ�
ственной академии права. Из них
24 студента закончили обучение на
дневном отделении с красным дип�
ломом, среди заочников на «отлич�
но» отучились 7 человек.

Многие ребята, приехавшие в
Саратов из сельской местности,
теперь вернутся домой квалифи�
цированными специалистами в об�
ласти юриспруденции — на селе
очень нужны профессиональные
юристы. Но некоторые воспитан�
ники ЮИПА, достигшие в обучении
наивысших результатов и проявив�
шие свои профессиональные на�
выки еще во время учебы, уже
приглашены на работу в различные
правоохранительные структуры.
Это говорит о хорошей востребо�
ванности профессии юриста и ка�
честве подготовки студентов ЮИ�
ПА. Так, выпускник этого года Сер�
гей Городсков приглашен на рабо�
ту в городскую прокуратуру, отлич�
ницу Елену Полянскую ждут в
следственном комитете при проку�

ратуре области, а Руслан Давыд�
кин предполагает трудоустроиться
в страховую компанию. С красным
дипломом окончила вуз Ольга Се�
ютова — она с 4 курса работает в
министрестве юстиции саратовс�
кой области. Преподаватели могут
гордиться такими воспитанниками.

После выпускных торжеств в
стенах вуза непривычно тихо: сту�
денты ушли на каникулы, а препо�
даватели — в отпуск. Зато для при�
емной комиссии настала самая
жаркая пора: в день принимаются

десятки заявлений от желающих
стать юристами. Всего за несколь�
ко дней работы приемной комис�
сии принято более 120 заявлений,
в то время как план приема на
дневное отделение составляет
всего 150 человек, а на заочное —
200. Как показывает практика, все
больше выпускников школ мечтают
стать юристами. У каждого есть
свое обоснование этого желания,
но главная причина — востребо�
ванность будущей профессии на
рынке труда.

Вот и абитуриентка Лена Трух�
манова из села Красноармейское
Калининского района решила стать
юристом, чтобы уметь отстаивать
нарушенные права граждан и спра�
ведливость, помогать соблюдать
законность в России. По результа�
там централизованного тестирова�
ния Лена набрала неплохие баллы,
дающие надежду на беспроблемное
поступление: по русскому языку —
60 баллов, по истории— 52, по об�
ществоведению — 55. Пожелаем
абитуриентке удачи!

— С этого года мы ведем прием
заявлений от выпускников этого го�
да только по результатам ЕГЭ, —
рассказывает об особенностях при�
емной кампании 2009 года директор

ЮИПА профессор, доктор юриди�
ческих наук Оксана Исаенкова. —
Министерством образования и ЦПК
академии права определен мини�
мальный предел результатов цент�
рализованного тестирования, ниже
которого баллы не рассматривают�
ся. Мы не имеем права брать доку�
менты у абитуриентов, набравших
хоть на 1 балл меньше рекомендо�
ванных. Так, минимальным резуль�
татом ЕГЭ по истории является 30
баллов, по обществознанию — 39,
по русскому языку — 37. Таковы

правила приема. В основном к нам
поступают твердые хорошисты, наб�
равшие в среднем по требуемым
предметам 60 и более баллов.

Надо сказать, что студенты,
обучающиеся в нашем вузе, демон�
стрируют высокий уровень знаний.
Средняя оценка обучения в течение
года превышает 4 балла. На «отлич�
но» учатся 23,6% студентов, более
половины — 51,2% — занимаются
на «4» и «5». У нас очень хорошо на�
лажены контакты с родителями обу�
чающихся, этого требует специфи�
ка вуза. Наши студенты в основном
приезжают из сельской местности,
и родители волнуются, как их дети
адаптируются к жизни в городе. По�
этому мы информируем родствен�
ников о том, как студенты посещают
занятия и об успехах в учебе. За 11
лет существования у вуза сложи�
лась хорошая репутация. Мы всегда
выполняем план приема.

Но к нам могут поступать не
только сельские жители. Такая воз�
можность теперь есть и у саратов�
цев. Для поступления требуется
предоставить в ПК направление от
крестьянско�фермерского хозяй�
ства или администрации сельского
муниципального образования. Мы
в этом году не поднимали плату за
обучение, она осталась на преж�
нем уровне. 17500 стоит семестро�
вое обучение на дневном отделе�
нии и 10500 — на заочном.

Людмила ПРОВОРНОВА.

За справками обращаться
по адресу: Саратов, Осипова, 1. 

Телефоны: (8452) 55�73�13,
55�73�72, 688�200.

ЮЮРРИИДДИИЧЧЕЕССККИИЙЙ  ВВУУЗЗ
ДДЛЛЯЯ  ССЕЕЛЛЬЬССККООЙЙ  ММООЛЛООДДЕЕЖЖИИ

За время реализации нацио�
нального проекта «Здоровье»
с 2006 года рождаемость в Са�
ратовской области увеличи�
лась на 19 процентов. Вторых
детей стали рожать больше на
34 процента, третьих – на 59.
Младенческая смертность
снизилась на 23 процента, об�
щая смертность — на 10. Коли�
чество смертей от сердечно�
сосудистой патологии умень�
шилось на 15 процентов, от
новообразований – на 9, от
несчастных случаев (в том
числе за счет стопроцентного
охвата жителей области служ�
бой «скорой помощи») – на 17
процентов.

ННааццииооннааллььнныыйй  ппррооеекктт  ««ЗЗддооррооввььее»»::
ппррееддввааррииттееллььнныыее  ииттооггии

ДДлляя  ««ЗЗДДООРРООВВЬЬЯЯ»»
ННааццппррооеекктт  ««ЗЗддооррооввььее»»  вв ссааррааттооввссккоомм  ррееггииооннее

ппррооддооллжжааееттссяя,,  ннеессммооттрряя  ннаа  ффииннааннссооввыыйй  ккррииззиисс..
ХХооттяя  вв  ббууддуущщеемм  оонн  ббууддеетт  ннеессккооллььккоо
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ннооввыыее  ннааппррааввллеенниияя  ии  ииззууччааттьь  ««ббооллееввыыее  ттооччккии»»

ссооввррееммеенннноойй  ммееддиицциинныы..
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